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中国移动上半年净利润802亿元
大手笔分红510亿元
............................B2版

本报记者 孟 珂

新三板公司上半年业绩整体向好。
Wind资讯数据显示，截至8月8日，新三板

已有203家公司发布了2024年半年报，上半年
净利润为正的有 122家，占比超六成；共有 52
家公司上半年净利润同比翻番，拜欧药业、中
健国康、奔月生物、联君科技、大洋义天上半年
净利润均同比增长超10倍。

南开大学金融发展研究院院长田利辉对
《证券日报》记者表示，新三板公司业绩向好显

示出中小企业活力迸发，经营效率提升以及创
新能力增强。

值得关注的是，有多家公司传来扭亏为盈
的喜讯。例如，武汉神动2024年半年度报告显
示，上半年公司实现营业收入5710.72万元，同
比增长 38.69%，净利润 211.39万元，同比扭亏
为盈；日昇生态发布半年报称，上半年归属于
母公司所有者的净利润 1348.09万元，上年同
期净亏损5707.53万元，实现扭亏为盈。

东源投资首席分析师刘祥东在接受《证券日
报》记者采访时表示，随着业绩的发布，新三板市

场的投资价值将得到更多投资者的关注和认可，
这将有助于提升新三板市场的活跃度和流动性，
为企业的融资和发展创造更加有利的条件。

田利辉表示，国家对于多层次资本市场建
设高度重视，为新三板市场提供了广阔的发展
空间和政策支持。随着中小企业数量的不断
增加和融资需求的日益旺盛，新三板市场作为
重要的融资渠道，其地位和作用将更加凸显。

今年以来，已有142家公司登陆新三板，并
有多家公司启动北交所上市辅导工作。例如，
永大股份在 7月 17日正式挂牌新三板并于当

天火速启动了北交所上市辅导。
刘祥东建议，在新三板公司瞄准北交所上

市的过程中，监管层可以进一步简化和优化上
市审核流程，提高审核效率，缩短企业上市的
时间，降低上市成本；同时，加强对信息披露的
监管，确保企业披露信息及时、准确、完整，维
护市场的公平性和透明度。

田利辉认为，挂牌公司需要提升公司治理
水平、增强盈利能力、规范财务管理、加强合规
意识，积极利用中介机构资源，主动且规范地
对接资本市场。

203家新三板公司发布中报业绩 122家净利润为正

本报记者 杜雨萌 郭冀川

8月8日，国家发展改革委、市场监管总
局、生态环境部联合发布《关于进一步强化
碳达峰碳中和标准计量体系建设行动方案
（2024—2025年）》（以下简称《方案》），旨在
加快推进碳达峰碳中和标准计量工作，有
效支撑我国碳排放双控和碳定价政策体系
建设。

自“双碳”目标提出以来，国家发展改革
委切实履行“双碳”有关协调职责，会同市场
监管总局、生态环境部等部门系统部署、扎
实推进“双碳”标准计量工作，初步形成了层
次丰富、覆盖面较广的标准体系，计量基础
进一步夯实，为加快经济社会发展全面绿色
转型提供了有力支撑。

不过，国家发展改革委有关负责人也表
示，面向“双碳”目标要求，我国“双碳”标准
计量体系建设进展仍然滞后、工作基础总体
偏弱，一些急用先行的重要“双碳”标准存在
空白，部分领域标准亟须修订，相关计量仪
器研制水平不高，计量基准、计量标准和标
准物质供给不足，支撑绿色低碳高质量发展
的作用有待进一步发挥。

基于此，《方案》明确提出2024年和2025
年总体目标，同时聚焦当前标准计量工作的
短板弱项和薄弱环节，进一步有针对性地部
署实施16项重点任务，其中“双碳”标准重点
任务8项、“双碳”计量重点任务8项。

2025年基本形成三位一体
碳排放核算和评价标准体系

“双碳”标准计量工作是支撑碳排放双
控实行和碳定价政策体系建设的重要基
础。国家发展改革委有关负责人表示，“十
五五”时期，我国将在全国范围内实行碳排
放双控，2024年和2025年是夯实工作基础的
关键时期。

为此，《方案》提出了“双碳”标准计量工
作的总体目标。

具体来看，在标准方面，2024年，发布70
项碳核算、碳足迹、碳减排、能效能耗、碳捕
集利用与封存等国家标准，基本实现重点行
业企业碳排放核算标准全覆盖。2025年，面
向企业、项目、产品的三位一体碳排放核算
和评价标准体系基本形成，重点行业和产品
能耗能效技术指标基本达到国际先进水平，
建设100家企业和园区碳排放管理标准化试

点。在计量方面，2025年底前，研制20项计
量标准和标准物质，开展25项关键计量技术
研究，制定50项“双碳”领域国家计量技术规
范，关键领域碳计量技术取得重要突破，重
点用能和碳排放单位碳计量能力基本具备，
碳排放计量器具配备和相关仪器设备检定
校准工作稳步推进。

盘古智库高级研究员吴琦对《证券日
报》记者表示：“三位一体碳排放核算和评价
标准体系的形成，是统一核算方法和标准的
关键一步，将确保企业碳排放数据的准确性
和可靠性，以及不同企业之间的数据可测
量、可比较。这要求企业要基于该标准体
系，提升数据质量，对本企业的相关碳排放
进行全面、科学、准确的核算。”

“《方案》提出，重点行业和产品能耗能效
技术指标基本达到国际先进水平，建设100家
企业和园区碳排放管理标准化试点。这意味
着将有更多的企业参与到碳排放管理中来，
并为企业带来新的发展机遇。”吴琦说。

在吴琦看来，碳排放管理标准化试点的
建设，一方面将为企业提供碳排放管理的标
准和指导，帮助企业更好进行碳排放管理；
另一方面，这也将推动碳排放管理相关技术

的研发和应用，为企业提供更多的选择和可
能性。

为加快经济社会发展全面绿色转型
提供有力支撑

从《方案》提出的重点任务来看，在标准
方面，一是加快企业碳排放核算标准研制；
二是加强产品碳足迹碳标识标准建设；三是
加大项目碳减排标准供给；四是推动碳减排
和碳清除技术标准攻关；五是提高工业领域
能耗标准要求；六是加快产品能效标准更新
升级；七是加强重点产品和设备循环利用标
准研制；八是扩大绿色产品评价标准供给。

在计量方面，一是加强碳计量基础能力
建设；二是加强“双碳”相关计量仪器研制和
应用；三是加强计量对碳排放核算的支撑保
障；四是开展共性关键碳计量技术研究；五
是加强重点领域计量技术研究；六是加强碳
计量中心建设；七是完善“双碳”相关计量技
术规范；八是加强能源计量监督管理。

《方案》还明确提出，各级财政通过设立
专项资金等方式加大对碳计量基础能力建
设、基础通用和急用先行标准的支持力度。

统筹利用资金渠道，积极引导社会资本投
入，支持碳排放统计核算和碳监测关键计量
技术研究、仪器设备研发和应用、计量技术
规范制定等。

萨摩耶云科技集团首席经济学家郑磊
在接受《证券日报》记者采访时表示，企业依
据新的碳计量体系，对其碳排放进行更加精
确和全面的核算与管理，将促使自身建立更
加完善的碳排放管理体系，提高碳排放数据
的准确性和透明度。而随着碳计量体系的
不断完善和碳排放标准的提高，绿色低碳产
业将迎来新的发展机遇。同时，碳计量标准
的提高也将使得绿色低碳产业的市场准入
门槛相应提高，只有符合碳计量标准的企业
才能进入市场参与竞争，这将促进绿色低碳
产业的优胜劣汰和健康发展。

国家发展改革委有关负责人表示，建立
健全“双碳”标准计量体系是支撑“双碳”重
大战略决策的重要举措。国家发展改革委
将与市场监管总局、生态环境部等部门加强
工作协同，狠抓工作落实，共同建设好“双
碳”标准计量体系，为加快经济社会发展全
面绿色转型、如期实现碳达峰碳中和提供有
力支撑。

三部门联合发布《关于进一步强化碳达峰碳中和标准计量体系建设行动方案（2024—2025年）》

“双碳”标准计量体系建设提速
16项重点任务瞄准短板弱项和薄弱环节

邢 萌

近日，汉和资本发布自购公告，拟使用自
有资金 1000 万元追加申购旗下私募基金产
品。在此之前，多家百亿元级私募基金公司已
斥重资自购旗下产品，最高者达2.5亿元。公
募基金公司更是自购动作频频，南方基金、中
欧基金等表现踊跃，股票型基金备受青睐。

基金公司积极“自掏腰包”购买旗下基金
产品，通过自购行为与投资者利益深度捆绑，
风险共担、利益共享，既体现出对自身投资管
理能力的信心，也表达了对市场前景的看好，
释放出积极信号。

基金公司频频自购的动机到底是什么？这
是值得思考的问题，从中可以参透机构投资者的
投资逻辑与策略，捕捉投资机会。业内普遍认

为，基金公司频频自购主要是出于看好资本市场
前景、布局价值投资以及稳定基金规模等考量。

首先，对于我国资本市场长期健康稳定发展
的判断和考量，是基金公司踊跃自购的底气所
在。今年以来，在国内外复杂严峻环境下，我国经
济运行总体平稳、稳中有进，延续回升向好态势，
上半年经济增速保持领先，是世界经济增长的重
要引擎和稳定力量。作为国民经济的基本盘，上
市公司一季度整体业绩稳健，创新研发动能强劲，
为资本市场长期向好发展奠定了坚实基础。

更为重要的是，党中央、国务院高度重视
资本市场高质量发展。新“国九条”系统提出
了强监管、防风险、促高质量发展的一揽子政
策措施。党的二十届三中全会对进一步深化
资本市场改革作出重要部署，为资本市场向高
质量发展指明了方向。在此背景下，基金公司

对于资本市场发展前景充满信心，拿出“真金
白银”加仓国内优质资产。

其次，在市场底部时逢低买入，是基金公司
出于价值投资的考量。监管部门一直鼓励投资
机构树牢价值投资、长期投资的理念。当前，市
场估值处于底部区域，资产配置性价比提高。
此时，具有专业投研优势的基金公司进行逆周
期布局，能够以较低价格配置各行各业的优质
资产，加之不少公司在自购基金时也承诺了较
长的持有期限，体现出其价值投资的目的。

最后，基金公司频频自购也是出于稳定基金
规模的考量。基金公司自购体现出其对于自家产
品的信心，这就可能吸引更多投资者关注与申购，
促进新发基金的销售。同时，这也有助于改善现
有投资者情绪，提振投资者信心，稳定基金规模。

不过，对于投资者而言，也需清醒地认识到

对于“打了保票”的基金产品也不能盲目跟风购
买。基金公司自购旗下产品固然是好事，但最
终的评判标准还是要回归到产品本身盈亏上
来。基金公司自购的基金虽然盈利可能性较
高，但也并非稳赚不赔，尤其在市场波动时更需
谨慎投资。说到底，基金产品的优劣并不是基
金公司“说了算”，而是交由市场检验，只有让投
资者真正实现获得感的产品才能最终被认可。

笔者也由衷期待，基金公司找准自身定
位，践行长期投资、价值投资理念，提升投研能
力，优化投资策略，推出更多被市场认可的好
产品，为投资者持续创造财富，为资本市场长
期健康稳定发展不断贡献力量。

基金公司频频自购出于多重考量

贵州茅台2024年至2026年分红率
将不低于75%
............................B2版


